

Lanzan con éxito primera subasta de opción de venta de dólares (El Financiero 01/03/10)

Lanzan con éxito primera subasta de opción de venta de dólares (El Financiero 01/03/10) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 1 de marzo de 2010 Mecanismo para acumular reservas supera expectativas. Tipo de cambio cerró el viernes fortalecido, en 12.7790 unidades. No se busca controlar el régimen de libre flotación: analistas. Ante la fortaleza de la moneda mexicana frente al dólar, el viernes se realizó la primera subasta de las opciones de venta de dólares de la banca comercial al Banco de México, por un monto de 600 millones de dólares. La Comisión de Cambios, integrada por el Banco de México y la Secretaría de Hacienda, restableció el viernes el mecanismo para acumular reservas internacionales mediante opciones de venta de dólares, herramienta que utilizó de agosto de 1996 a junio de 2001 (donde se incrementaron de 13 mil a 40 mil millones de dólares las reservas). De acuerdo con información del banco central, la prima ponderada de la opción se ubicó en 44.49 pesos. Según el Centro de Análisis Santander, esta cuota se ubicó por arriba de los niveles estimados, con una máxima asignada en 51.2 y mínima de 41 unidades. "Esto implica que si consideramos el tipo de cambio fix del viernes, que cerró en 12.7769 pesos por dólar, el tipo de cambio de equilibrio se ubicaría en 12.7324. Por su parte, la demanda para la subasta de opciones sumó dos mil 963 millones de dólares", precisó la entidad financiera. "Este mecanismo tiene sólo por objetivo aumentar el nivel de reservas internacionales para mejorar la calidad crediticia del país y no controlar o cambiar el régimen de libre flotación de la moneda", afirmó Scotiabank Inverlat. Añadió que esta primera subasta entró en vigor el viernes, con un monto de 600 millones de dólares, tomados tan sólo por cuatro diferentes postores a una prima ponderada de 44.49 pesos, a lo que el mercado reaccionó sin movimientos bruscos, siguiendo la tendencia de apreciación de nuestra moneda frente al dólar. Durante la semana pasada, el tipo de cambio se envolvió entre la emisión del bono sindicado a diez años, por 25 mil millones de pesos del gobierno mexicano, la posibilidad de un retroceso en la economía de Estados Unidos (por malos datos observados), así como de una recuperación en forma de "W" de la economía. Moneda fuerte La moneda mexicana se apreció 3.35 centavos en la última semana, equivalente a una ganancia de 0.26 por ciento, al cerrar el viernes en 12.7790 unidades por dólar spot, cotización no vista desde hace seis semanas. El peso registró el segundo mejor comportamiento dentro de las divisas latinoamericanas, tan sólo por atrás del peso chileno. Santander explicó que los flujos de inversionistas extranjeros al mercado de dinero, y específicamente al mercado de bonos M, ha sido constante, ya que en la colocación del bono sindicado del gobierno federal participaron inversionistas extranjeros. Asimismo, la posición especulativa del peso en el mercado de futuros de Chicago mostró, por segunda semana consecutiva, un aumento en favor del peso. Con cifras al 23 de febrero, la posición se ubicó en dos mil 230 millones de dólares en favor del peso, comparado con el registrado en la semana anterior de mil 339 millones de dólares. Este movimiento en la posición también puede explicar la apreciación del peso hacia niveles nuevamente de los 12.75 por dólar. En medio de la volatilidad de los mercados financieros internacionales, sobre todo en Europa ante la situación complicada en Grecia, el euro mostró alta debilidad frente a la divisa estadounidense, la cual la semana pasada incluso cotizó en niveles por debajo de 1.35 dólares por euro. Por su parte, el riesgo país de México, medido vía el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó en 165 puntos base.